

La nouvelle équipe des Verts autour de Manon Galle

Lors du congrès régional, samedi à Auray (Morbihan), deux motions étaient en lice pour porter la voix des écologistes. Celle défendue par la Finistérienne Manon Galle l'emporte avec 68 % des suffrages.

Samedi, le mouvement Europe Écologie-Les Verts (EELV) a organisé son congrès régional à Auray (Morbihan) où deux motions étaient en lice. Les militants avaient à départager la motion « Réussir » (Rassembler une équipe unie solidaire souhaitant s'investir pour la région), portée par la Finistérienne Manon Galle, et la motion « Poète » (Pour une écologie des territoires), présentée par le Costarmoricain William Lajeanne.

Deux motions, deux visions sur la manière de porter les voix des écologistes. « On veut rassembler autour du plaisir de militer avec une vision apaisée », expliquait Manon Galle avant le scrutin. Alors que William Lajeanne déclarait que « la clarification idéologique et programmatique doit être celle de la radicalité ».

Sur 650 adhérents d'EELV en Bretagne, 252 ont voté, présents au congrès régional ou représentés. C'est la motion « Réussir » qui l'emporte avec 68 % des voix ; la motion « Poète » en a recueilli 32 %. Composé de huit membres, le bureau est quasiment entièrement renouvelé. Seul William Lajeanne était présent dans l'instance précédente.

« On est super contents car nous portons un projet d'une équipe sou-



Le nouveau bureau régional d'Europe Écologie-Les Verts Bretagne : Marie-An-drée Clovis-Jérôme (Finistère), William Lajeanne (Côtes-d'Armor), Laurence Piou (Ile-et-Vilaine), Manon Galle (Finistère), Romain Pujol (Ile-et-Vilaine), Damien Rofat (Finistère), Isabelle Chabran (Morbihan) et Glenn André (Ile-et-Vilaine).

PHOTO : OUEST-FRANCE

dée pour rassembler tous les écologistes », se réjouit Manon Galle. Agente territoriale à Brest, âgée de 31 ans et membre d'EELV depuis 2019, elle s'apprête à être élue secrétaire Bretagne par le conseil politique régional qui se réunira le 25 juin. « On a à cœur de travailler avec les gens de notre motion et de l'autre. »

« Les militants se sont prononcés. De notre côté, on a toujours voulu travailler pour l'écologie politique en Bretagne, dans tous les territoires. On va y œuvrer dans les trois ans », ajoute William Lajeanne, au cours

d'une conférence de presse commune à l'ensemble du bureau.

L'enjeu des municipales

Le mandat du bureau, de trois ans, se conclura avec les municipales, « un enjeu fondamental », souligne Manon Galle. Le parti souhaite « peser le plus possible dans tous les territoires : urbains, ruraux, littoraux... Avoir le plus de candidats possible ». Au conseil régional, après la scission des six élus écologistes en deux groupes cet automne (1), le nouveau bureau a « la volonté de tra-

vailer avec les deux groupes ». Objectif : « Que la parole soit claire et unique. Notre rôle : faire le pont pour une expression commune. »

Les enjeux en Bretagne ? « Un combat sur l'agriculture, pour changer le modèle vers une agriculture respectueuse des hommes et femmes, de l'environnement. » Autres dossiers : « La question des pollutions, notamment des rivières où on est très loin des objectifs européens » et aussi « le logement » dans une Bretagne « qui va accueillir de plus en plus de personnes ». Il faut « un logement digne à prix raisonnable, que chacun trouve sa place tout en évitant la propagation du bâti. » Enfin, « la vitalité de tous les territoires, urbains et ruraux, avec un soutien fort au ferroviaire ».

Virginie JAMIN.

(1) Trois élus régionaux ont claqué la porte du groupe des écologistes de Bretagne, estimant que leur cheffe de file, Claire Desmares, était dans une opposition trop frontale et clivante. Les « dissidents » Ronan Pichon et Christine Prigent soutenaient la motion de Manon Galle ; Claire Desmares et Loïc Le Hir défendaient, eux, la motion de William Lajeanne.

diri
élu
tag
C
le s
tric
rati
cro
clir
rec
et s
ble
de
poi
tini
vivi
Ch
sei
F
ren
tell
de
doi
Lai
d'E
de
chi
coi
égu
Jez
Ha
dra
clir
D
À l
se
« V
net
bla
chi
net